

# INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 1 de enero de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, Contra Réplica, Milenio, Publimetro, Reforma.

## Lista de deseos para el sector salud en 2025/Excélsior

Los retos que tiene Salud para 2025 son muchos: de los principales, consolidar el IMSS-Bienestar que se convirtió en el tercer brazo de la atención médica principalmente para la población que no tiene ni IMSS ni ISSSTE. Sin embargo, este nuevo esquema de protección social heredó los problemas que tuvo en su momento el Seguro Popular y luego el Instituto de Salud para el Bienestar: rezagos en equipos médicos, falta de personal y la saturación de pacientes. Tarea que Alejandro Svarch, responsable del IMSS-Bienestar, ya trabaja y ojalá logre resolver. La meta del gobierno federal es que cualquier mexicano tenga acceso universal y gratuito a los servicios médicos del país. Este 2025, de acuerdo a lo que ha externado David Kershenobich, secretario de Salud, se encamina a ello, comenzando por fortalecer la prevención médica. De ahí que programas como las visitas de médicos en las casas, sean estrategias para detectar a tiempo enfermedades crónicas que puedan ser tratadas a tiempo. Bien por ello, aunque no hay que olvidar que cualquier deseo se puede cumplir siempre y cuando esté respaldado con dinero, y si bien al IMSS-Bienestar le aumentaron su presupuesto para este 2025, no sucedió lo mismo con la Secretaría de Salud. Abatelenguas. Tal parece que en la distribución de las medicinas las ocurrencias no terminan. Resulta que ahora la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que a un lado de los bancos Bienestar estarán las farmacias Bienestar para que la gente que acude a cobrar su pensión, de una vez pase por sus medicinas. La idea no resulta tan mala, si no fuera porque ya cargan con varios fracasos como la Megafarmacia en Huehuetoca, Estado de México, entre otras. Bajo el Microscopio. Se termina 2024, y el gobierno federal se encamina a dar la batalla contra los productos "chatarra" y bebidas azucaradas en las escuelas; a agilizar los exámenes de laboratorios de millones de pacientes y a tener un centro de seguridad nacional que detecte y esté preparado para nuevas emergencias sanitarias como las que vivió México con Covid y la influenza AH1N1.

## Sheinbaum envía mensaje de Año Nuevo: "2025 será un buen año"/Contra Réplica, Milenio

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, envió un mensaje de esperanza y optimismo para el Año Nuevo 2025, deseando a todos los mexicanos salud, felicidad y un año próspero. En un video compartido en redes sociales, Sheinbaum sembró un árbol simbolizando el crecimiento y el progreso, y afirmó que "será un buen año". Destacó la importancia de la transformación que ha vivido el país en el 2024, año en que se convirtió en la primera mujer en ocupar la Presidencia de México. La presidenta agradeció el apoyo recibido y aseguró que seguirá trabajando para transformar el país desde abajo, sin retroceder ni permitir regresiones. "Quiero desearles a todos y a todas, un feliz año 2025, que la pasen el día de hoy con la familia, con los amigos y todo lo mejor para el 2025, nos va a ir muy bien".

### Implantan válvula aórtica/Excélsior

Como parte de la universalización del sistema de salud pública del país, especialistas del IMSS-Bienestar y del ISSSTE llevaron a cabo la primera implantación transcatéter de válvula aórtica, un procedimiento sin precedentes realizado en la sala de hemodinamia del Hospital General de Mexicali, única con tecnología de punta en una unidad de salud pública del estado de Baja california. El procedimiento se realizó de manera gratuita a un paciente masculino de 66 años, derechohabiente del ISSSTE.

## MALA calidad del aire hoy 31 de diciembre, ¿Contingencia y Doble No Circula en Año Nuevo?/Excélsior

Autoridades reportan mala calidad del aire este martes 31 de diciembre del 2024, ¿detonará Contingencia Ambiental y Doble Hoy No Circula en CDMX y Edomex? Autoridades reportan mala calidad del aire este martes 31 de diciembre del 2024, lo que hace preguntarse si detonará en Contingencia Ambiental y Doble Hoy No Circula en la Ciudad de México y el Estado de México (Edomex). En el reporte de la Calidad del Aire, de las 10:00 horas de este martes, se detalla que el índice es 'MALO', con contaminantes PM10 y PM 2.5, con un riesgo a la salud.

## Mujer muere por mordedura de murciélago con rabia y alerta a las autoridades en Oaxaca/Publimetro

Oaxaca está en alerta tras la muerte de una mujer de 66 años, quien fue mordida por un murciélago infectado con rabia. La falta de atención médica oportuna contribuyó a su trágico deceso. Las autoridades sanitarias de la entidad, al enterarse de la situación, solicitaron la toma de muestras para confirmar el diagnóstico, pero la familia se negó. El Comité Nacional para la Vigilancia Epidemiológica confirmó el diagnóstico de rabia el 13 de diciembre de 2024, utilizando una asociación epidemiológica y tomando en cuenta la evolución del caso y el contexto. Por ello es que las autoridades de estado de Oaxaca emitieron una alerta y una serie de recomendaciones a la población para evitar nuevas muertes derivadas a la rabia: Acudir de inmediato a un centro de salud en caso de mordedura o contacto con animales sospechosos, como murciélagos, perros callejeros o cualquier otro animal salvaje. Evitar el contacto con animales salvajes o desconocidos, ya que estos pueden ser portadores de enfermedades como la rabia. Vacunar a las mascotas contra la rabia, especialmente gatos y perros, que pueden ser fuentes de transmisión del virus a los humanos. Asegurar puertas y ventanas para evitar la entrada de fauna silvestre, como murciélagos, que podrían estar infectados con el virus.

## Ahorrar, propósito de los mexicanos/Excélsior

Ahorrar más dinero se convirtió en el principal propósito de Año Nuevo para los mexicanos, por encima de adelgazar o ir al gimnasio. El 67% de los mexicanos tiene en su lista de propósitos ahorrar, indica Statista, firma de análisis del consumidor. Hacer más ejercicio (65%) y comer de forma saludable (53%) son las metas que le siguen. Dichas cifras coinciden con las del estudio Navidad 2024 de Kantar, que reporta que 53% de los mexicanos planea ahorrar, 37% realizar mejoras en casa, 36% comer saludable, 34% pasar tiempo en familia y 34% tener nuevos hábitos. Según la Encuesta Nacional de Salud Financiera 2023, más del 50% de los mexicanos enfrenta un bienestar financiero medio bajo o nulo, mientras 52% logra ahorrar algo; sin embargo, el monto de su ahorro apenas representa lo equivalente a una quincena de trabajo.

### Prende alerta feminicidio en 15 estados/Reforma

La violencia hacia las mujeres no cede. De enero a noviembre el número víctimas alcanzó los 733 casos en México, según el reporte de SNSP. Juárez, Tijuana e Iztapalapa son los tres municipios con más asesinatos de mujeres.